

de documentation et d'information conçues à l'intention des médias ont été distribuées à des journalistes et façonneurs d'opinion étrangers; enfin, des ministres et des fonctionnaires canadiens ont rencontré des journalistes, des leaders politiques et des hommes d'affaires dans divers pays.

Dans le cadre du programme d'information du ministère, 843 visiteurs sont venus au Canada en 1981 (il s'agit de 143 visites parrainées distinctes) pour y être mis au courant de l'actualité et des questions intéressant les Canadiens, par des banquiers, des hommes d'affaires et des fonctionnaires en particulier. Ils venaient principalement de France, du Royaume-Uni, de la République fédérale d'Allemagne et des États-Unis, mais aussi d'une foule d'autres pays. Par ailleurs, quelque 25 universitaires, scientifiques et fonctionnaires canadiens se sont rendus à l'étranger pour y diriger des séances d'information sur le Canada.

Les services d'information fournissent aux missions des articles et du matériel d'information sur les questions d'actualité et les affaires courantes. En 1981, ils ont répondu à 1 602 demandes de renseignements adressées par les missions. Signalons, en outre, la préparation de 19 cahiers de presse et de 22 trousseaux d'information, la rédaction de nombreux textes destinés à paraître dans 12 publications des missions ainsi que dans des brochures et des expositions du ministère, et la préparation de notes devant constituer une documentation sur la Constitution, l'énergie et les investissements. Par ailleurs, des résumés quotidiens de l'actualité fédérale-provinciale et des nouvelles économiques ont été envoyés aux missions par télex ou fac-similé pour être utilisés par les agents du service extérieur dans le cadre de leurs activités de diffusion d'information et autres; des extraits de la période de questions à la Chambre des communes ont souvent aussi été transmis en priorité. À cet égard, des efforts particuliers ont été faits en vue de la transmission de documents importants, en particulier, du budget fédéral. Enfin, parmi les projets spéciaux, citons la création de vidéotextes pour les terminaux Télidon qui sont en cours d'installation dans plusieurs de nos missions.

À l'étranger, le ministère fait également appel à l'audio-visuel en matière d'information et d'affaires culturelles. Les cinémathèques de 90 missions ont reçu en 1981 plus de 2 800 films, réalisés par l'Office national du film et le secteur privé. Ceux-ci ont été utilisés pour des projections générales et des projections de prestige. Le film intitulé The Canadian Federation/La fédération canadienne, commandé à l'Office national du film, a été produit en anglais, en français, en allemand, en italien, en japonais, en espagnol et en portugais. On a achevé, par ailleurs, la réalisation d'un documentaire sur le Canada et les Canadiens, d'une durée de 30 minutes, intitulé Canada Today/Canada d'aujourd'hui. Des enregistrements, sur bandes vidéo et audiocassettes, d'émissions télévisées d'affaires publiques et d'événements officiels (par exemple, une bande vidéo montrant la Cour suprême en train de prendre sa décision sur la proposition gouvernementale de rapatriement de la Constitution) ont été envoyés aux missions pour permettre aux agents d'information et aux journalistes étrangers de se tenir au courant des développements politiques au Canada. Des photographies